

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Muy activo

Muy comprometido

Indiferente Sin compromiso activo

Tibio.

Muy preparado y dispuesto a dar un paso mas

Muy poco interesado

Indifere, frío... falta interés

Comprometido

Comprometido

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Comprometido con la defensa de los menos favorecidos.

Conciente de los temas

Es nuevo. No hay contacto todavía

Son maxha cautela y miedo

Convencido de vivir y fomentar una cultura de la vida, sin embargo un poco blando en exigir a sus sacerdotes una formación y promoción de la cultura de la vida

Interesado en esta dimensión, es de las dimensiones que más ha promovido.

Comprometido, pero ha dejado entrar la Pastoral de la Diversidad sexual en la Diócesis, El CABALLO DE TROYA

Dispuesto a defender la vida y la dignidad humana

Muy activo e interesado en capacitar y difundir la cultura de la vida.

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Lo veo firme, apoya mucho la pastoral De la vida. Me siento contento con el apoyo que nos brinda.

Considero que falta más acercamiento para un trabajo conjunto sobre la dimensión vida

Ignorante

Temeroso del tema y protagonista ante la iniciativas

Interesado. Esta trabajando en reforzar esta dimensión

Su postura es muy contundente a favor de la vida y la dignidad humana

Son obispos presentes y nos apoyan mucho en el movimiento que somos.

Defendiendo la vida y familia en el plano mediatico, pero hace falta un poco más de acompañamiento a la dimensión

Si esta muy intereso, involucrado, y en la medida de sus posibilidades, a toda la diocesis, agentes, pastorales, nos pide trabajar en eso. Personalmente él mismo da sus declaraciones antes medios de comunicación. Tepic

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

No hay compromisos, no hay motivación en los proyectos diocesanos

Interesado, apoya, sin problema. Es una bendición. Con una actitud muy pastoral. Es un pastor con olor a oveja.

Un poco pasivo, necesita ser más enérgico con los sacerdotes que poco ayudan

Indiferente

Se interesa en la dimension vida

Se preocupa y ocupa impulsando y fomentando la cultura de la vida

Apoya los eventos principalmente marchas

Interesado en el tema ( el obispo anterior)

Con apertura, pero requiere ser más cercano y demostrar mayor interés

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Un pastor consciente de su misión que se esfuerza en sus homilías y a través de la pastoral de vida en concientizar sobre el valor y dignidad de la persona humana mediante una acción pastoral de cercanía y acompañamiento

Cercano

Nos apoya en difundir la casa entre sus sacerdotes cosa que nos ayuda mucho en la difusión

Esta a favor, nos da respaldo , nos gustaría que tuviera un tiempo para conversar con nosotros personalmente

Es un tema que también como episcopado necesitan formarse para poder tener herramientas, formas equipos de asesores en sus diócesis en temas de bioética. Falta pronunciamientos.

Si apoya, pero hace falta más interés por parte de él.

Lo acaban de cambiar y gracias a Dios si está comprometido con el tema de vida y familia. Ha propiciado que hayan más oficinas en donde se les pueda dar atención y creo la Dimensión de Vida que no había :D Es muy cercano a su pueblo

Por ahora lo veo bastante interesado porque promueve mucho esta Dimensión, y en sus homilías habla mucho sobre la disbidad humana

Comprometido con permear la cultura de la vida en la Diócesis

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Mi obispo es el primero en hacer posible la Dimensión Vida en la Diócesis de Cd Obregón. Por primera vez se está apoyando a los grupos ProVida de manera ordenada y con la encomienda de llevar el Evangelio de la Vida.

Sin compromiso

Consciente, actúa con compromiso, inteligencia, consciente de qué, cómo y cuándo hablar y actuar. Deja actuar a los laicos y confía en ellos.

Poco involucrado.

Por sus actividades, creemos que requiere dar una atención más puntual al tema de la Vida y Dignidad humana y nombrar un sacerdote responsable en este tema.

En ocasiones es triste ver como el tema de la vida se deja un poco de lado, olvidando que de ahí parte todo. La falta de apoyo y respaldo para ciertas decisiones y actividades no favorece y así se dificulta llegar mas allá del apoyo que se necesita.

Preocupados

Muy interesado y activo en promover en la diócesis este tema de la Dimensión de Vida. Algunos sacerdotes no obedecen al Obispo a las acciones del tema de la Vida. Los laicos estamos más pendientes de defender la vida y el Evangelio..

El Obispo que teníamos tenía mucha disposición y participaba activamente. Aún no tenemos Obispo

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Aún no sabemos ya que está empezando a trabajar con nosotros

Convencido y dispuesto a asumir defender la vida y dignidad de cada ser humano

Comunica las actividades pro vida a sus sacerdotes

Creo que falta unidad entre obispos y su trabajo en conjunto. En ocasiones falta de obediencia, cuando la marcha del aborto era laicos e Iglesia, no quiso que en nuestra Arquidiócesis participara la Iglesia porque lo consideraba de Laicos

Es responsable provincial de Familia y Vida. Ha fortalecido las comisiones de Familia y Vida con sacerdotes asesores, con laicos comprometidos. Sus enseñanzas son constantes en torno a la promoción, cuidado y defensa de la Vida.

Sin saber cómo actuar sin lastimar u ofender a los políticos y grupos LGBTTI

Nuestro Obispo tiene poco tiempo, pero está muy interesado en la importancia de la vida, y está pendiente de las actividades que se realizan en la Pastoral de la vida .

Nos ha escuchado en asambleas pero no toma en cuenta lo que le solicitamos

Preocupado por todo lo que está en contra de la vida como es la violencia, el aborto, la eutanasia, etc.,

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Mucho interés por constituir la Dimensión de la vida.

Buscó promocionar siempre la vida y dignidad humana desde la evangelización.

Dentro de sus posibilidades trata de promover estas acciones.

La gente no lo percibe como un obispo cercano

Alejado

Coherentes y cercanos en su mayoría, ayudan en aterrizar la enseñanza del magisterio cuando participan en catequesis. Sin embargo, les cuesta vernos como sociedad civil en la que pueden apoyarse en la formación y ayuda concreta a los necesitados.

Falta que se involucren de manera presencial en las actividades provida, marchas, congresos, etc que los veamos que tengan olor a oveja

Poco comprometido, poco activo

Con cariño y caridad me duele mucho decirlo por qué es mi pastor pero no lo veo plenamente comprometido y por lo tanto la diócesis, parece que se piensa que los ataques a la vida y dignidad humana no llegan a nuestra diócesis y por lo tanto no intere

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Comprometido e interesado en que juntos podamos avanzar.

Hay obispos más involucrados que otros. Depende un poco de la información y de que se animen.

Muy comprometido en la defensa de la vida

Falta que nos reuna a todos los grupos para ver el tema

Ha hecho declaraciones en defensa de la vida humana pero aun faltan acciones concretas en cada Parroquia

Un obispo que delega esta acción a sacerdotes que no tienen mucho interés o tiempo porque están "muy ocupados" en sus parroquias.

Tiene como mano derecha un Sacerdote a favor de apoyar el Lobby Gay y todas las reformas a la moral sexual. Incluso a favor del matrimonio de Sacerdotes.

Lejano, guarda distancia con los que defendemos la Vida

Lo veo sin compromiso y no ve la urgencia de los ataques a la vida y su dignidad

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Sabemos que tiene mucho trabajo, solo necesitamos su respuesta a algunas necesidades

Aun no hay un plan pastoral concreto impulsado por el Obispi

En este encuentro no hay de todas las diócesis..., por eso creo que va a faltar saber de algunos

Es importante que haya un mensaje más directo de Dimensión episcopal para que de el interés necesario en la creación de Dimensión Vida

Muy poco interes de los cuatro obispos en el estado para motivar y acompañar a los a laicos en este tema en la creación de las dimensiones

Falta una dirección u ordenamiento directo en la elección de los sacerdotes que van a dar servicio a los decanatos y parroquias en la Dimensión Vida

Sin interés

Le falta dar más impulso a la dime sion

Deforme

# 1. ¿Cómo vez a tu Obispo en relación al tema de la vida y la dignidad humana?

Subjetiva

A modo... egoístamente

Cambio de mentalidad, positivamente, en los fieles respecto al tema. Hay mayor interés por conocer la temática y sus implicaciones reales en la sociedad y la familia. Pero, aún, falta mucho por hacer.

Influenciada por ideologías y modas subjetivas

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Al contrario, se ha malinterpretado.

El trabajo Pastoral ha colaborado en su crecimiento

Ha crecido mucho pero en forma confusa

Ha caído mucho en el relativismo donde el respeto a las ideologías ha hecho que todo sea más laxo y caído en la falta de verdad.

Creo que en general ha "decrecido" o se ha deconstruido en la sociedad, en ntra Iglesia se ha promovido la cultura de la Vida de modo latente

Basada en sentimentalismos, en los cuales se prevalece el como "se va a sentir" la persona por X o Y situación

Ha tomado un papel muy relevante e importante.

Ha crecido en relación a ser inherente a la Persona humana desde la concepción hasta su muerte natural.

Se han dado grandes avances.

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Se ha ido devaluando.

Con contante formación en los laicos coordinadores eclesiales

Favorablemente, poco a poco pero empieza a dar pequeños frutos con el favor de Dios

Poco o muy poco ya que la ideología de género invadió a las familias cristianas

Ha crecido en la valoración de cada individuo, pero se ha deformado y ahora ese individualismo cae en excesos y absurdos (como los de la ideología de género)

No ha crecido lo suficiente, en eso estamos trabajando

En teoría la gran mayoría de la persona conceptualmente lo entiende, que el valor está en el Ser.. pero en la práctica muchos se van por el tener, el poseer.

Poco y es urgente trabajar en todas las áreas de la persona y la sociedad

Negativamente en la sociedad, en la iglesia si ha crecido porque cada vez nos involucran más a los laicos en el aprendizaje de lo que verdaderamente es la dignidad

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Creo que la hemos dejado a un lado y no la hemos resaltado

Ha avanzado muy significativamente

Ha sido positivo pero creo falta más énfasis pues las ideologías opacan

Las personas están infirmadas y más conscientes del valor de la vida

Hay una comprensión del tema, pero de unos cuantos. Falta que esos pocos encuentren la estrategia para difundir eficientemente el tema.

Existe confusión entre el tema de ser incluyentes e inclusivos

En movimientos pro vida, se ha tenido un avance en el que ya se está consciente que ser Pro vida no solo se limita a estar en contra de la legalización del aborto, sino en comprender que se tiene que ver por los más vulnerables

Hoy en día se hablan de los derechos humanos y ha crecido un trabajo serio en este aspecto. También es verdad, como bien dijeron en una ponencia que estamos en el siglo donde más se han vulnerado los derechos humanos. Como Iglesia debemos formar

En un sector ha crecido la profesionalización, argumentación y debate, pero en lo social han ganado modas dominantes que no hemos sabido enfrentar de manera efectiva

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Es urgente trabajar, para muestra veamos como está la sociedad mexicana en este tiempo

Mucho y sobretodo la población ha considerado y entendido el tema de gran interés actual.

Nos falta promover el concepto de "dignidad humana" darlo a conocer, invertir tiempo en la formación de nuestros fieles...

Actualmente hay una lucha de derechos que a mi parecer ha sido valiosa pero ha también ha caído en el extremismo que pierde el norte y en ocasiones pasa por encima de la dignidad humano por llamarse "derecho"

Considero que tenemos mayor conciencia de la dignidad humana.

Salva una Vida: hay más comunicación entre los diversos grupos y la Iglesia misma; a veces hace falta trabajar más en el compromiso de aterrizar lo comentado. Hay que quitar egos para poder colaborar juntos y con ayuda mutua :)

En los creyentes se mantiene la conciencia de que somos hijos de Dios, creados a su imagen y semejanza. Y en los no creyentes yace un pesimismo del ser.

Sería injusto generalizar, pero si se habla en términos generales podemos afirmar que es de manera ambigua, no hay mucha claridad

Tenemos mucho trabajo por delante y es indispensable trabajar todos juntos

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

nos ha ganado y de forma no clara y con mucha ignorancia

Hemos hecho poco y no ha crecido. Ha faltado sensibilidad de ante el tema.

Poco crecimiento, se dejó la evangelización

Ha ido perdiendo terreno ante la ideología de genero

Falta que sea bien entendido el concepto de Dignidad pues incluso aun siendo católicos defienden el derecho a decidir de la mujer y en general la ideología fe género

Hay más movimientos a favor de la vida, pero desgraciadamente muchas personas hacen oídos sordos

Mas que nada en algunos ámbitos se ha malentendido lo que es la dignidad, sin embargo en algunos sectores se ha profundizado en una antropología integral, Esto ayuda a entender realmente lo que es la Dignidad humana.

La Iglesia a expresado este valor fundamental, sin embargo el silencio de muchos pastores a permitido que los bautizados se permeen en el relativismo. Es una lucha dentro de la iglesia entre agentes de pastoral que difieren a esto.

Como ya se afirmaba debemos argumentar ontológicamentey desde la metafísica a la persona y su naturaleza

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Sin valor y sin respeto el la gran mayoría y muy pocos dispuestos a dejar atrás los prejuicios y ganas de darlo todo por defender la vida basada en una sólida formación.

Muy a favor, con bastante sustento, teológico, filosófico y científico. Desafortunadamente también y de forma paradójica sucede lo contrario, como ya lo hemos visto en este Encuentro.

Buscamos cada día más el respeto a la dignidad humana.

Hace falta formación para un sano crecimiento

Al contrario va decreciendo porque hay pocos sacerdotes que hablan en defensa de la Vida en sus homilias, por lo tanto, gran número de católicos no les interesa defender la Dignidad del ser humano.

A diferencia del siglo pasado, se protegen más los derechos para evitar abusos de los gobiernos, pero se han confundido esos derechos y ahora hay absurdos

Desafortunadamente en nuestras sociedades, está es irrelevante. Se hace referencia a tipos de dignidad que la desvirtúan.

Muchos si aman la vida y la defienden y aman y respetan la dignidad de cada persona, se ha avanzado por tanto en el respeto de la dignidad al interno de la iglesia pero fuera de ella hemos insistido muy poco

Nos sabemos hijos de Dios pero no hemos salido a actuar como tales

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Existe aún un gran vacío conceptual al respecto.

Falta mas labor que visibilice y sensibilice a cada persona sobre su realidad humana y dignidad

No ha crecido como debería, por miedo a los ataques y/o etiquetas, sobre todo médicos que se invitan al grupo.

Falta encontrar la forma de llegar a los corazones jóvenes que ven la vida de diferente manera, que tienen tanta "información" de distintas concepciones, que quieren todo fácil, se ha vuelto al concepto de dignidad ganada y no de dignidad intrínseca.

Creo que ha crecido, por un lado por todos los ataques que recibe la misma dignidad humana. Ha crecido el interés por conocer más.

Han surgido multiples grupos interesados en analizar y dar a conocer la importancia de la Dignidad humana. Igual por defenderla. Son mas quienes la defendemos que los que la atacan pero ellos gritan y hacen mas ruido.

Dejamos de evangelizar de promover el encuentro con Jesús Vivo

Se ha buscado que la dignidad humana sea bien entendida y no con con eufemismos que usan los gobiernos o algunos otros grupos.

Si hay un avance enorme, la mujer, el inmigrante, las personas con discapacidad, personas de otra religión, etc, se ha alzado la voz por sus derechos y si hay un progreso en sus oportunidades, que debemos de trabajar más fuerte en todas las etapas

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Se necesita mayor proyección mediática en los jóvenes

En teoría muy bien, creo que en la práctica todavía nos falta mucho con nuestro testimonio

Vamos avanzando, todavía falta más formación a los padres de familia y así los hijos lleven esta cultura de la vida.

Hay mucho trabajo que hacer, sobre todo en las escuelas, la sociedad en general tiene un concepto de dignidad humana sin Dios, la cual depende de una percepción subjetiva según sus situaciones y circunstancias.

Los que lo entienden se hacen ProVida, los que no, defienden falsos derechos

Se defiende la vida, sí, pero no significa que se comprenda la dignidad humana en su concepto

Hemos estado luchando desde la fe, con oración, penitencia y súplica, confiados en la gran Misericordia del Señor!!! Y aunque nuestros pocos esfuerzos humanos por concientizar en favor de una cultura de la vida, no se notan... seguimos en pie

Los GAM han sido los grandes impulsores dentro de la iglesia, aunque a veces estas acciones son criticadas o no apoyadas por los sacerdotes.

El concepto de dignidad humana se ha sobajado. A muchos no les importa o no son conscientes de esa dignidad que tienen y se comportan degradándose como personas. No tienen la autoestima de los hijos de Dios. (Cd. Juárez 😊)

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

Nos falta mucho por hacer para promover la Dignidad humana.

Creo que ha Sido muy importante y d alto alcance. Porque con el concepto actual es asequible a toda persona. Se considera intrínseca a la naturaleza humana lo cual la hace no manipulable ni cambiante ante ninguna circunstancia del Ser humano

La conciencia psicológica y mental ha aumentado y es un factor importante de la dignidad humana

Yo creo que ha crecido poco por qué somos pocos los grupos que trabajamos en el tema. Pienso que es importante concientizar a los Dirigentes de los grupos y movimientos para que apoyen el tema de la Dignidad Humana

Se relaciona más la dignidad humana ñ, con la vida y sufrimiento de los animales. Se preocupa más x el medio ambiente Se le llama MADRE a la hermana tierra y se preocupan por cuidarla, no a la vida y dignidad humana .La sobre población

Quizá muy poco de manera generalizada. Algunos con el deseo de defender y promover basados en una formación sólida.

Hemos crecido en el respeto, en ver al otro como me veo a mi mismo, con las luchas que a cada uno tiene. Sin embargo, llegamos a irnos a extremo de confundir el respeto con el "apapacho del error" nos falta ser pacientes e invertir más en educación

Ha evolucionado, pero en el camino no se ha ido comunicando lo suficientemente para que forme parte integral de la consciencia y cultura de la sociedad. Lo que ha permitido que se deje de lado para conveniencia de las ideas individuales

Al contrario, ha decrecido ya que no hay participación para detener la violencia en cualquiera de sus expresiones. A incrementado la indiferencia y materialismo general.

## 2. ¿Cómo ha crecido, en nuestro tiempo posmoderno, la concepción de la Dignidad Humana?

No ha crecido de forma homogénea. En muchos ámbitos es ignorada, en otros, causa repulsión. Sólo en sectores pequeños se ha fortalecido con el conocimiento científico y el anuncio del Evangelio de la Vida. Falta educar en la verdadera dignidad humana

No a sido suficiente porque vemos los resultados

Gran avance pues facilita sentir la paternidad de Dios, su estima y adquirir como persona una Seguridad básica y de pertenencia

Los Sacerdotes están muy preocupados x el calentamiento global y lo trasmiten mucho más que la irreocucion por la vida y D Humana